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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin    Schwerin, den 30.10.2022  
Ortsbeirat Friedrichsthal 
 
 
 

Ortsbeirat Friedrichsthal 
Protokoll über die Sitzung am 19.10.2022 
__________________________________________________________________ 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:  19:55 Uhr 
Ort:  in Präsenz, KITA Reggio Emilia, Alt Meteler Str. 1a 
__________________________________________________________________ 
 
Teilnehmende 
 
Ortsbeirat – Mitglieder:  Bemmann, Rolf entsandt durch Fraktion der SPD 
     Böhm, Jörg  entsandt durch Fraktion DIE LINKE 
     Gerner, Sybille entsandt durch Fraktion Unabh.Bürger 
     Meincke, Rena  entsandt durch Fraktion B90/Grüne 
     Rochow, Astrid entsandt durch Fraktion der CDU/FDP 
      
Ortsbeirat – stellv. Mitglieder:  Ciernioch, Gudrun entsandt durch Fraktion der AfD 
     Schlüter, Thomas entsandt durch Fraktion der SPD 
           
Gäste:     Schmal, Matthias und Wedel, Martin (Einwohner) 
           

_________________________________________________________________ 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung und Begrüßung, Beschlussfähigkeit 
2. Protokollkontrolle / Bestätigung der Beschlüsse der Sitzung am 15.09.2022 
3. Lärchenfest – Resümee 

 Abrechnung 

 Verteilung der gesammelten Spenden 

 Einrichtung einer festen Station für Strom (Wasser?) 
4. Anfragen von Bürgern 
5. Mitteilungen der Verwaltung 
6. Sonstiges 
_________________________________________________________________ 
 
 TOP 1 – Eröffnung, Begrüßung, Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Die TO wird unverändert bestätigt. 
 

 TOP 2 – Protokollkontrolle / Bestätigung der Beschlüsse der Sitzung am 15.09.2022 
  
Das Protokoll der Sitzung vom 15.09.2022 wird ohne Änderungen bestätigt. 
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Bei der Schuleinzugsbereichssatzung war die Zuordnung von Straßen aus Friedrichsthal 
zum Einzugsbereich der Weststadt ein Versehen. 
Eine Anfrage an die Verwaltung bzgl. der Laubbeseitigung im Bökener Weg bzw. der 
Aufstellung von Big Packs wurde negativ beantwortet.   
 Die Beschlüsse der Sitzung am 15.09.2022 werden nochmals bestätigt, da am 15.09. die 
Beschlussfähigkeit nicht gegeben war.  
 

TOP 3 – Lärchenfest – Resümee  
 
1.  Das Lärchenfest 2022 wird positiv bewertet. Im Laufe des Tages nahmen ca. 1.000 

Besucher/innen teil. Es gab zwei Beschwerden wegen Lärmbelästigung bis 24 Uhr. 
Die Kosten für die Ausrichtung des Festes betrugen, ca. 4.500 Euro, die Einnahmen 
ca. 3.900 Euro. Die Ausgaben, Minderausgaben sowie die Einnahmen werden 
erläutert.  

 
  Beschluss: Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, die Differenz auszugleichen. 
 

2.  Aufteilung der eingenommenen Spenden in Höhe von 847,02 Euro aus der 
Sammlung während des Lärchenfestes auf drei Projekte 

 
  Beschluss: Der Ortsbeirat beschließt einstimmig die folgende Aufteilung: 

Kita Reggio Emilia: 300,00 Euro 
Wohngruppe:  250,00 Euro 

  Lärchenfest 2023:  297,02 Euro. 
 

3.  Eine Kosten-Anfrage für die Errichtung eines festen Stromanschlusses 
(Stromkasten) in der Nähe des Spielplatzes ist bereist an die Verwaltung ergangen. 
Bei Vorliegen der Antwort wird das Thema erneut beraten. 

 

Eine mögliche Verlegung des Termins für das nächste Lärchenfest und/oder die 
Durchführung eines Kinderfestes werden in der nächsten Sitzung beraten. 
 

TOP 4 – Anfragen von Bürgern 
 
1.  Anfrage zum Winterdienst im Lützower Ring 

 
Der Winterdienst für die Straße liegt in der Zuständigkeit der Stadt, der für die 
Gehwege in der Zuständigkeit der Anwohner/innen. Es wird empfohlen, ein Streu-
Tagebuch zu führen.  

  (Anmerkung: Der SDS hat die Bewohner/innen Mitte September zur Abfallwirtschaft  und 

Straßenreinigung/Winterdienst zumindest in den Stichstraßen angeschrieben. Demnach müssen die 
Abfallbehälter an die Einmündung gebracht werden. 

 Reinigung und Winterdienst liegen in diesen sog. Spielstraßen ausschließlich in der Verantwortung 
der Anwohnenden jeweils bis zur Hälfte der Straße. Im Winter sind die straßenverkehrliche Nutzung 
sowie die Begehbarkeit auf einer etwa 1m breiten Trasse zu sichern.) 

 

  Zu klären wären die Zuständigkeit und Pflichten in den nicht als Spielstraßen  
  eingeordneten Straßen, die in den Lützower Ring einmünden. 
 

Durch den Vorsitzenden erfolgt eine Anfrage an die Verwaltung und 
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anschließend ein Aushang.  
 
2.  Im Lärchenweg wird der Zustand des Weges und der Grünschnitt bemängelt. 
  Es erfolgt ebenfalls eine Anfrage an die Verwaltung. 
 
3.   Es gibt eine Anfrage zum Baumschnitt in der Warnitzer Straße bzw. bezüglich des 

Fußweges von der Warnitzer Str. zum Kinderspielplatz. Dort hängen die Äste 
teilweise so tief, dass selbst für Fußgänger sich Behinderungen ergeben.  

 
  Die Verwaltung wird gebeten, sich hierum zu kümmern. 
 
 

TOP 5 – Mitteilungen der Verwaltung 
 
Es gibt eine Bitte um Stellungnahme des Ortsbeirates zum Entwurf eines 
seniorenpolitischen Konzeptes der Landeshauptstadt (Vorlage 00594/2022). 
Im Oktober findet dazu eine öffentliche Anhörung/Vorstellung statt. 
Der TOP wird in der OB-Sitzung am 16.11. erneut aufgerufen. 
 
TOP 6 – Sonstiges  
 

keine Ausführungen. 
 

Die nächste Sitzung findet am 16. November 2022, 19:00 Uhr, statt.  
 
 
gez. Böhm, Schriftführer 
Für das Protokoll: Jörg Böhm   Für die Sitzungsleitung: Rolf Bemmann 


